



Zuletzt aktualisiert: 29.01.2010 um 23:20 Uhr ([Kommentare](#))

## Ein Jahr für die Vielfalt

In Österreich sind 4000 Arten vom Aussterben bedroht. Im internationalen Jahr der Artenvielfalt will man nun mit der österreichweiten Kampagne "vielfalt- leben" aufrütteln.



Foto © APA Die Wildkatze ist vom Aussterben bedroht

Im internationalen Jahr der Artenvielfalt setzt Österreich einen Schwerpunkt im Rahmen der Kampagne "vielfaltleben". Zur Sicherung der Artenvielfalt brauche es funktionierende Netzwerke, so Umweltminister Niki Berlakovich: "Wir alle müssen etwas tun, um die biologische Vielfalt für unsere Lebensqualität und unser Überleben zu sichern." In Österreich sind 4000 Arten vom Aussterben bedroht. Ziel für 2010 sei es, die Situation von 100 stark gefährdeten Arten zu verbessern. Bisher wurden bundesweit 25 Schutzprojekte gestartet. Unter anderem für den Wachtelkönig, die Wildkatze, den Kiebitz und den Feldhamster.

### Promis als Paten

Für 21 Tier- und Pflanzenarten haben Prominente wie Sepp Forcher (für das Pinzgauer Rind stellvertretend für alle Haustierrassen), Waris Dirie, Andreas Kofler und Karl Markovics Patenschaften übernommen. Für die Wildkatze wurde gemeinsam mit der Österreichischen Jägerschaft und Patin ORF-Moderatorin Claudia Reiterer ein bundesweiter Aktionsplan in Angriff genommen.

Berlakovich berichtete aber auch von bereits im Jahr 2009 erreichten Erfolgen: In Vorarlberg habe sich die Geburtsrate bei den

gefährdeten Kiebitzen verzehnfacht und in Niederösterreich gelang der erste Brutnachweis des extrem seltenen Säbelschnäblers.

Weiters wird es im Rahmen von "vielfaltleben" einen österreichweiten Gemeindegewinnwettbewerb geben. "Jede Gemeinde ist aufgerufen, ihre Aktivitäten und ihre Projekte zum Erhalt der biologischen Vielfalt einzureichen", so Sepp Forcher, der auch Juror bei der Auswahl des Gemeindechampions ist.

Die von Berlakovich ins Leben gerufene Kampagne ist die bislang größte Artenschutzkampagne Österreichs und wird gemeinsam mit dem Österreichischen Naturschutzbund, dem WWF, Birdlife, den Gemeinden und Vereinen bis Ende 2010 durchgeführt. Ein Höhepunkt der Aktivitäten ist die "Woche der Artenvielfalt" vom 22. bis 29. Mai.